
LAS SUBORDINADAS 

ADJETIVAS: SIEMPRE REALIZAN LA FUNCIÓN DE COMPLEMENTO DEL NOMBRE 

INTRODUCIDAS POR UN PRONOMBRE RELATIVO: ESTA ES LA CHICA QUE TE PRESENTÉ 

INTRODUCIDAS POR UN DETERMINANTE RELATIVO. ESTA ES LA CHICA CUYOS PADRES TE 

PRESENTÉ 

INTRODUCIDAS POR UN ADVERBIO RELATIVO (SIEMPRE QUE TENGAN UN ANTECEDENTE): 

ESTE ES EL LUGAR DONDE NACÍ 

LA MANERA COMO TE ENSEÑÉ ES LA MÁS FÁCIL 

EL TIEMPO CUANDO LO CONOCÍ  YA PASÓ 

 

SUSTANTIVAS: REALIZAN PRINCIPALMENTE LAS FUNCIONES DE SUJETO O DE COMPLEMENTO 

DIRECTO 

INTRODUCIDAS POR UNA CONJUNCIÓN: QUIERO QUE VENGAS O DIME SI VAS A VENIR 

INTRODUCIDAS POR UN ADVERBIO INTERROGATIVO: NO SÉ CUÁNDO VAS A VENIR, NO SÉ 

CÓMO VAS A VENIR, NO SÉ POR DÓNDE VAS A VENIR. EN ESTE CASO SIEMPRE LLEVAN TILDE Y 

NO LLEVAN ANTECEDENTE 

OTRO TIPO DE SUBORDINADA SUSTANTIVA ES LA QUE NO LLEVA CONJUNCIÓN, PERO LLEVA EL 

VERBO EN INFINITIVO: DECIR LA VERDAD SIEMPRE ES CONVENIENTE 

LAS SUBORDINADAS SUSTANTIVAS PUEDEN EN REALIDAD SER SUBORDINADAS ADJETIVAS EN 

LAS QUE SOBRENTIENDA EL ANTECEDENTE. EN ESTE CASO SE DICE QUE ESTÁN SUSTANTIVAS Y 

PUEDEN REALIZAR LAS MISMAS FUNCIONES QUE LAS SUSTANTIVAS: LA QUE ESTÁ 

ESTROPEADA ES ESTA O LOS QUE LLEGARON TARDE SE QUEDARÁN SIN RECREO. EN ESTOS 

CASOS, SE HA OMITIDO EL ANTECEDENTE QUE PODRÍA SER UNA PERSIANA O LOS ALUMNOS 

 

LAS SUBORDINADAS ADVERBIALES PUEDEN SER PROPIAS (SI REALIZAN LA FUNCIÓN DE 

COMPLEMENTO CIRCUNSTANCIAL) O IMPROPIAS SI NO REALIZAN NINGUNA FUNCIÓN 

DENTRO DEL PREDICADO. 

LAS ADVERBIALES PROPIAS PUEDEN SER DE MODO, DE TIEMPO Y DE LUGAR. 

VAN INTRODUCIDAS POR ADVERBIOS : CUANDO, COMO DONDE, O POR CONJUNCIONES O 

LOCUCIONES CONJUNTIVAS 8 QUE ES LO MISMO QUE UNA CONJUNCIÓN PERO TIENEN MÁS 

DE UNA PALABRA. 



UNA ADVERBIAL DE TIEMPO SERÍA: LLÁMAMEN CUANDO LLEGUES O DESDE QUE LLEGASTE NO 

HEMOS PARADO. DE LUGAR SERÍA: VIVE DONDE TE DIJE Y DE MODO: DESAPARECISTE COMO SI 

FUERA MAGIA  O LO LICE SIN QUE SE NOTARAN LOS NERVIOS. 

 

EL RESTO DE SUBORDINADAS ADVERVIALES SON: 

COMPARATIVAS: 

AYER SE PUBLICARON MÁS REVISTAS QUE HOY ( ES UNA SUBORDINADA PORQUE SE 

PRESUPONE LE VERBO: MÁS DE LAS QUE HOY SE PUBLICAN) 

CAUSALES LLEVAN UNA CONJUNCIÓN QUE SIGNIFIQUE LO MISMO QUE PORQUE: 

NO VIENE PORQUE YA HA TERMINADO 

CONSECUTIVAS: EXPRESAN LA CONSECUENCIA Y PUEDE LLEVAR ELEMENTOS CORRELATIVOS: 

TAN…QUE O LOCUCIONES DEL TIPO: DE MODO QUE: 

HAS LLEGADO TARDE, DE MODO QUE SALDRÁS DESPUÉS 

LAS CONCICIONALES EXPRESAN UNA CONDICIÓN. LLEVAN LA CONJUNCIÓN SI O COMO EN 

ALGUNOS CASOS: 

SI ESTUDIAS, APROBARÁS O COMO NO ESTUDIES NO APROBARÁS 

LAS FINALES  

VEN PARA QUE PUEDAS VERLO, VEN A FIN DE QUE PUEDAS VERLO 

CONCESIVAS 

AUNQUE QUIERAS, NO LO VERÁS O A PESAR DE QUE QUIERAS, NO LO VERÁS 

 

 

IDENTIFICA LAS SUBORDINADAS DE ETSTAS ORACIONES: 

SI NO PAGAS, NO VIENES 

AUNQUE ME LO CUENTES, NO TE CREO 

ESTA ES LA CARTERA QUE TE REGALÉ 

ES LÍCITO INTENTAR DEFENDERSE 

ESTUDIA COMO PUEDAS 

ESTA ES LA FORMA COMO DEBES RELLENAR EL IMPRESO 



COMO NO ME ESCUCHES, NO TE ENTERARÁS 

DIME CÓMO LO VAS A HACER 

ESTABA TAN CANSADA QUE SE QUEDÓ DORMIDA 

ESTE ES EL BAR DONDE LO CONOCÍ 

DIME DÓNDE ESTÁS 

VIVE DONDE QUIERAS 

SUSPENDIÓ EL EXAMEN A PESAR DE QUE LO ESTUDIÓ 

EN OTROS TIEMPOS HABÍA MENOS COCHES QUE AHORA 

AUNQUE QUIERAS, NO VENDRÁ 

NO VOY PORQUE NO QUIERO 

 

 


